

ECTOPIA TORÁCICA RENAL

C. PELLICÉ I VILALTA

Actas Urol Esp. 28 (5): 409, 2004

Sr. Director:

Recientemente se ha publicado en la revista "Actas Urológicas Españolas (2004; 28: 249-251)", una nota clínica titulada "Duplicidad pieloureteral y riñón intratorácico". La extrema rareza de esta asociación, justifica una pronta publicación y aconseja su lectura.

Los autores, nos aportan un artículo bien elaborado. Bajo un ágil redactado y con la inserción de una correcta iconografía, refieren y argumentan lo fundamental a conocer acerca de esta atípica entidad (Recuerdo organogénico, formas de presentación, pruebas complementarias del diagnóstico a solicitar, controles a realizar y si las hubiere, opciones terapéuticas).

No obstante, Señor Director, encuentro en falta más citas de autores españoles que la aportada⁷. Sin pretender ser exhaustivo le remito alguna de ellas¹⁻⁹.

ECTOPIA TORÁCICA RENAL
(CPiV et als; REVISIONES BIBLIOGRÁFICAS:
1989-2003)

PUBLICACIONES:

J. Urol. (París) 1989;95:373
Urologia i Comarques 1999;8:20

RESPUESTA DEL DIRECTOR

Estimado compañero:

Tienes toda la razón en expresar tu queja por la falta de referencias bibliográficas no incluidas en el artículo. Este es un problema que nos encontramos desde hace mucho tiempo en la revista. La falta de inclusión de referencias bibliográficas de trabajos realizados en nuestro país por nuestros propios colegas. Hay que tener en cuenta que la autoría de un porcentaje elevado de trabajos publicados en Actas Urológicas Españolas pertenece a residentes en formación. Este hecho se acentúa en las notas clínicas. Evidentemente esto no es una disculpa, pero su predilección por citas de revistas en lengua extranjera es evidente.

Quiero que sepas que es un tema que me preocupa personalmente. Especialmente, porque creo en nuestra revista y considero que, a lo largo de su historia, se han publicado excelentes trabajos que, en muchas ocasiones, no quedan establecidos como referentes de base para posteriores publicaciones. Desde mi llegada a la dirección de la revista estamos trabajando en una idea que creo puede, de

COMUNICACIONES:

- APU: Madeira (Portugal); 1991
EAU: Davos (Confederación Helvética); 1994
ACUC-A.: Menorca; 1998
SCU: Seva; 1999
ACUC-A.: Peníscola; 2003

REFERENCIAS

1. SERRATE R.: Riñón ectópico intratorácico. *Medicina Clínica* 1975; **64**: 1.
2. ROLDÁN J., TABARES N., CASTELLO J.: Riñón intratorácico. *Radiología* 1980; **22**: 301.
3. BORONAT F., PÉREZ I., MAYAYO T y cols.: Riñón ectópico torácico derecho, asociado a un síndrome de Down y malformación cardíaca severa. *Actas Urol Esp* 1982; **6**: 33.
4. GARAT JM., VILADONS JM., PALACIOS A.: Thoracic ureter. *J Urol* 1988; **140**: 1569.
5. PELLICE C Jr., SALA X., CARRETERO P.: Ectopie thoracique rénale. *J Urol (París)* 1989; **95**: 373.
6. ANGULO J., LÓPEZ J., VILANOVA J., FLORES N.: Intrathoracic kidney and vertebral fusion: a modelo f combined misdevelopment. *J Urol* 1992; **147**: 1351.
7. MARCO A., GONZÁLEZ J., ANDUJAR M y cols.: Riñón intratorácico en la infancia: a propósito de un caso. *An Esp Pediatr* 1993; **38**: 455.
8. SERENA A., DUQUE J., COTERO A y cols.: Radionuclide visualization of a thoracic renal ectopia. *Clin Nucl Med* 1994; **19**: 1021.
9. LACASTA JD., SANZ JI., ABAD J.: Ectopia torácica renal. *Actas Urol Esp* 1999; **23**: 536.

Carlos Pellicé i Vilalta

Doctor en Medicina y Cirugía
Urólogo

alguna manera, solucionar el problema. Tenemos un registro informático de todos los trabajos publicados en Actas. Aunque no disponemos de todos los años, la idea es realizar un programa informático que gestione el título de los trabajos por palabras clave. Cuando se reciba un trabajo en nuestra redacción, realizaremos una búsqueda de los trabajos que se hayan publicado en la revista sobre el mismo tema o temas relacionados. La idea es mandar una carta informativa con la lista de trabajos de autores españoles publicados sobre el tema para recomendar, y no obligar, su lectura y su posible inclusión en la bibliografía del artículo pendiente de revisar. Creemos que podría funcionar esta idea si todos ponemos de nuestra parte para el beneficio común. En la actualidad no disponemos aún de esta herramienta pero es un compromiso personal el desarrollarla. Por último, quiero agradecerte tu carta por tu interés y preocupación por mejorar la revista.

Recibe mi más cordial saludo.

José Luis Ruiz-Cerdá

Director de Actas Urológicas Españolas